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董静告诉记者，民生工作一直是
自己的重点关注内容。在今年的两会
期间，董静就如何调整市南区中小学
生免费发放学生制服款式，提升居民
满意度给出了建议。
市南区中小学生现有校服三套，

分别为政府拨款发放的免费学生制服

（由西装、衬衣、背心组成），学生自费
自愿购买的学生运动装、夏装各一套。
“学生在实际穿着中，因免费制服
穿着不方便、学校无统一要求等原因，
存在利用度不高的情况，造成了财政
资金及资源的浪费；运动装的春夏两
款校服由学生自费购买，因款式面料
方便学生穿着活动，使用频次较高，但
因每三年组织购买一次，便会存在尺
码不合适，无替换的情况。”针对当前
校服使用情况，董静说道。
针对以上情况，董静建议教体局

征求广大师生及家长的意见，调整免
费发放校服的款式，将运动服纳入免
费发放范畴，缩短发放的周期，让学生
和家长能更好地享受到市南区政府带
来的福利保障，提升居民满意度。

近年来，随着人民生活水平的不
断提高，青岛的旅游产业发展迅猛，剧
增的客流量带来了更多的住宿、餐饮
消费需求，许多民房私自改成了民宿
和会所，这些临租房也存在着较大的
安全问题和隐患。
徐海波建议，加大联合检查、联

合执法力度，“逐栋、逐层、逐户”进

行地毯式排查，彻底摸清底数，扫清
盲点、列清问题，建立工作档案；边
排查边整改，对发现的消防、治安、
建筑、用电、用气等安全隐患，逐户
提出书面整改意见，落实整改责任。
不符合安全要求的，一律不得出租
或经营，已出租或经营的要及时予
以清退和整改。
“凡未注册登记的会所，一律关
停；凡不符合消防等安全标准的会所，
一律关停整改；凡发现违法行为的，一
律从严处罚；凡未整改到位的，一律不
予准入登记备案；凡发生事故的，一律
追究房东、业主的责任。”徐海波说道。
同时，徐海波希望利用好各种宣

传载体形式，进行广泛宣传，形成民
宿、会所“全部遵守法律法规、自觉整
改安全隐患”的良好局面。

“2019年是市南区政府工作成绩显
著的一年，在着力提升时尚经济质量效
益、提升内生动力发展活力、提升时尚
湾城功能品质、提升居民幸福指数及依
法履职能力方面做出了许多努力。”此
次参会，李洁雯带来了有关市南区助推
人工智能教育领军发展的提案。
“在学龄前及中小学学校开展人

工智能教育，以寓教于乐的方式，让人
工智能课程在校园中普及，已经成为
未来的趋势。”李洁雯表示，可以通过
加强人工智能师资队伍建设、加强人
工智能场景应用、加强人工智能应用
场景建设及产学研体系的互动、加强
学前人工智能科普教育研学基地、组
织人工智能及机器人相关赛事等五个
方面以激发学生学习兴趣、培养学生
综合能力为目标，加强学生科学素质
的培养。
“新的一年，期待市南区 2020年
为民办实事项目落地实施，能够为市
南区打造总部经济中心、国际贸易金
融中心、国际航运服务中心、国际交流
中心和国际时尚中心‘五个中心’贡献
市南力量，展现市南担当。”李洁雯说
道。

两会期间，陈永清根据自己的行
业经历，结合当下的经济形势，提交的
提案围绕市区停车、节俭办会等民生
问题展开，希望通过这些举措能在管
理上多为市民创造一些方便，在财政
上为纳税人节省资金。
作为一家管理咨询公司的运营代

表，陈永清和嘉德团队的成员们一直

坚持扎根在基层一线，为各行各业的
客户服务，获取了大量的一手信息。
陈永清提到，随着社会的进步，私

家车保有量越来越多，无序的停车也
给日常出行造成了困难，希望能把车
辆的停放纳入有效管理体系，创建收
费渠道。就像现在来讲，虽然提供了很
多免费的车位，但是市民并未完全享
受到免费的成果，如果能纳入到短期
停放的范围内，会让更多的居民享受
到便利。将停车便利而不是停车免费
的概念根植于民。
同时，在节俭办会方面，他认为，

随着交通和通讯手段逐渐丰富，便利
程度也大大提升，可以把会议形式做
一些提升，比如可以通过先进的通讯
手段在会前提前进行交流讨论，大大
缩短会程。

□半岛记者 葛昭然

1月12日至15日，市南区十八届人大四次会议、市南区政协十三届四次会议胜利召开。会上，各位
代表和委员们发真言、献良策，本报采访了部分人大代表、政协委员，看看他们提出了什么样的建议？
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调整学生制服款式，提升居民满意度
市南区人大代表：香港中路街道闽江路社区卫生服务中心主任 董静

最大限度消除临租房安全隐患
市南区人大代表：首宏医疗控股集团股份有限公司董事长 徐海波

发展市南特色高水平教育体系
市南区政协常委：青岛亚投控股有限公司董事长 李洁雯

把车辆停放纳入有效管理体系
市南区政协委员：青岛嘉德企业管理咨询有限公司总经理 陈永清
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